

Para el equipo editorial de la revista *Alternancia* es un desafío iniciar este nuevo año 2022 con un conjunto de estudios que subrayan la relevancia que tiene actualmente la investigación educativa en Latinoamérica. La concepción de investigación educativa conlleva a revisar las particularidades de los enfoques de cada autor-docente, sus visiones ontoepistemológicas y justificaciones en el marco actual.

Un contexto cargado de transformaciones sociales, científicas y tecnológicas, entre otras, que demandan la configuración de nuevas maneras de abordar el hecho educativo. El docente investigador desempeña un rol clave en la generación de nuevos conocimientos teóricos y prácticos, cada uno con el propósito de mejorar la relación entre escuela, aula y sociedad.

La conquista del investigador educativo no sólo se encuentra en las soluciones que expresa en sus investigaciones sino en su voluntad por querer cambiar las realidades, por su toma de conciencia frente a situaciones problemáticas.

Así en este número encontramos perspectivas de distintos estudios como Estrategias pedagógico-productivas para la valoración del agroturismo en la educación primaria rural de los investigadores Chess Emmanuel Briceño Núñez; Meggy Jacqueline Briceño Delgado y Alen David Montilla Soto; Origen y evolución de la educación emocional de la profesora Yumary Machado Pérez; Estrategias didácticas para la enseñanza de la anatomía y fisiología humana en educación física de los investigadores Adela Mercedes Arenas; Ángel Mujica López; Josefrank Pernalete Lugo; Ysaelen Odor Rossel, y Lenny Ballesteros Arenas; Evaluando la Política Educativa Básica: un impacto al ODS desde la reforma educativa para México de los estudiosos María Isabel Garrido Lastra y Miguel Ángel González Romero; Fortalecimiento

Editorial

de la investigación en ingeniería mediante la formación de gestores de conocimiento del investigador Juan Simón Torres Espada; y por último Familias ensambladas y el reconocimiento de sus derechos fundamentales de la estudiosa Gladys García.

Todos los colaboradores invitan con sus estudios a repensar la función socioeducativa de la difusión científica en estos tiempos de cambios y retos constantes. Así que reiteramos nuestro agradecimiento a cada uno de ellos por cultivar un terreno complejo, dinámico y denso como es el pedagógico.

El equipo editorial de Alternancia desde este momento abre convocatoria de recepción de artículos y reseñas de libros para su próximo número correspondiente a Julio - diciembre 2022.

Dra. Ana Castañeda
Editora de la revista Alternancia